
Intervención del Presidente de la República en Graduación Escuela de Aviación 

SANTIAGO, 20 de diciembre de 2005. 

 

Periodista: Hubo una votación hoy día en el Parlamento en la Comisión de Legislación 

y Justicia, donde la derecha se abstuvo respecto a modificar el sistema binominal. 

¿Cómo usted interpreta esta…? 

 

S.E.: Muy lamentable, porque quiere decir que ellos quieren seguir como están. La 

abstención, mañana es quórum calificado y, por lo tanto, si la derecha se abstiene, está 

claro lo que está diciendo. Quiere mantener este sistema inadecuado y antidemocrático. 

 

Periodista: Por otro lado, también hay noticias que nos llegan desde Bolivia. Usted ayer 

tuvo palabras muy elogiosas respecto al sistema como se eligió al Presidente Evo 

Morales, sin embargo hoy día señaló que tendrían que verse los acuerdos a los que usted 

llegó con el Presidente Rodríguez, el Presidente de Bolivia interino, y que siempre los 

acuerdos que íbamos a ver a futuro iba a tener de frente el tema del mar con Chile. 

 

S.E.: Bueno, me parece muy bien que un Presidente quiera revisar las cosas que se han 

hecho, eso me parece que es normal. Eso es todo lo que podría decir sobre eso. 

 

Periodista: El tema del mar va a ser… 

 

S.E.: Bueno, todas las cosas hay que verlas en su momento ¿verdad?, qué es lo que está 

planteando, cuáles son los puntos de vista, etc. 

 

Periodista: ¿Esto no es un paso atrás? 

 

S.E.: No, yo no lo interpretaría así. Justamente el Presidente ha hecho ver sus puntos de 

vista, el Presidente electo, y habrá que ver en qué consiste eso, cómo se plantean 

aquellos temas, etc. Porque, fíjese usted, discutir el mar, lo único que hemos discutido 

en estos seis años ha sido sobre el mar ¿verdad?, sobre qué facilidades tienen para poder 

acceder al mar, cómo se saca el gas por uno u otro lugar, de manera que eso para mí no 

es novedad. 

 

Periodista: ¿No le apena el hecho de que se cuestionen los acuerdos a los que usted 

llegó con el Presidente Rodríguez, hubo bastantes acuerdos en el poco tiempo que él 

estuvo en la Presidencia? 

 

S.E.: Bueno, es que hay que ver lo que se quiere cuestionar. Si lo que se quiere revisar 

son los aranceles preferenciales que Chile le da a Bolivia, si se quiere revisar que Chile 

tiene arancel cero a partir de ahora para los productos bolivianos, mientras los amigos 

bolivianos toman su tiempo. ¿Vieron ustedes cuál fue el gran acuerdo de Doha? ¿El 

gran acuerdo de la reunión de Hong-Kong, de la ronda de Doha, cuál fue? El que los 

países desarrollados decidieron bajar sus aranceles a cero a partir del 2008, respecto de 

los países en desarrollo. Es decir, se dieron tres años para preparar sus economías. 

Chile, cero, ninguna respecto a Bolivia. 

 

Ahora, yo no sé qué puede revisarse a esto, pero si alguien lo quiere revisar, estamos 

dispuestos a hacerlo. 

 



Periodista: ¿Tiene confianza en el futuro de las relaciones con Bolivia? 

 

S.E.: Yo siempre soy optimista. Mire usted dónde estamos ahora y dónde estábamos 

antes. 


